



La Plaza 8 de Marzo se quedó pequeña para acoger a las numerosas personas participantes. :: A. LASUEN

Tendiendo Igualdad

Centenares de ermuarras tomaron parte ayer en los actos con motivo del Día de la Mujer

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. La Plaza 8 de Marzo estuvo abarrotada, tanto que las personas que acudieron a la concentración que se convocó para las 12 horas tuvieron que compartir la plaza y el frente del consistorio para poder repartirse en una reivindicación de Igualdad que se hizo patente en Ermua en los actos del mediodía.

Antes de la concentración, a las 11.30 horas, se llevó a cabo además un 'planteo feminista' al que acudieron cantidad de mujeres de todas las edades que ocuparon todo el espacio de la plaza en un acto reivindicativo con mucho simbolismo.

Los centenares de mujeres presentes se animaron a colgar los de-



Colgando los delantales. :: A.L.

lantales y camisetas elaborados en un taller de la Casa de la Mujer con leyendas muy significativas en la

lucha por la Igualdad. «Son frases que nos sonarán a todas y que tenemos que sacar a la calle. ¡Ya está bien!», explicaron.

Desde 'juntas podemos' hasta 'las vacaciones son de todas', 'en mi vida mando yo', 'si no sabes, aprendes' o 'no me ayudes, hazlo tú', fueron algunas de las frases que se aplaudieron, mientras se colgaban escritas en delantales (herramienta simbólica de la jornada) en el tendedero provisional en el que se convirtió el quiosco de la Plaza 8 de Marzo.

Carteles, banderas y reivindicaciones, se pudieron ver ayer en esta plaza que guarda un gran simbolismo para el feminismo y la lucha por la Igualdad de Ermua. Posteriormente las personas presentes unieron sus manos y realizaron un minuto de silencio por las mujeres que ya no están. Se concluyó con la frase 'la revolución será feminista o no será' y un gran aplauso. Ya por la tarde se llevó a cabo la tradicional concentración y posterior manifestación.

«Los artistas somos altavoz y por ello tenemos una responsabilidad»

La pianista y cantautora Clara Peyá ofrece hoy un concierto en Ermua en el que presenta su último disco 'Océanas'

:: A. LASUEN

ERMUA. Su último disco es un reflejo de la fuerza y claridad del agua, fuerza, energía y claridad que también ella transmite con su música, su piano y con su interés por visibilizar sus ideas. Clara Peyá, pianista y cantautora, ofrecerá hoy junto a Vic Moliner (electrónica y contrabajo) y Ana Ferré (voz), su concierto en el Ermua Antzokia, a partir de las 22.15 horas. El concierto, con mezcla de música moderna y clásica tendrá pasión, la que ella le imprime también a su modo de ver la vida.

-Hoy vamos a escuchar su último disco 'Océanas'.

-Este disco es un homenaje a las mujeres a través del agua. Las oceánidas eran unas ninfas que tenían nombre de mar y de río. Cogí la idea y la llevé a la actualidad.

-¿Es un disco feminista?

-En realidad la única canción feminista declarada es la genérica, 'Océanas'. El simple hecho de homenajear a las mujeres es ya feminista. No hace falta que todas las canciones sean denuncia. 'Océanas' es suficiente para visibilizar a las mujeres, crear nuevos referentes y maneras.

-Su música tiene una carga social importante.

-Para mí la música va directamente relacionada con una responsabilidad. Los artistas somos altavoz, tenemos el privilegio de vivir de que nos escuchen y por ello tenemos una responsabilidad. Para mí cada vez es más imprescindible tener una lucha social o hacer lo que creo que debo hacer.

-Ahora que rondamos el 8 de marzo, ¿en el mundo de la música también hay diferencias entre hombres y mujeres?

-Más desigualdad que en el mundo del teatro y de la danza. Es de las artes en las que mejor se ve reflejada la desigualdad. Sobre todo en el mundo de la música moderna. La cantante es rotundamente cosificada. Necesitamos referentes de mujeres baterías, contrabajistas. Yo me encontré muy sola en la escuela. Nunca me legitimaban y no lo entendía. Eso hizo que me pusiera a componer y a liderar. Me preguntan por qué no hago un grupo de mujeres, pero creo que hay que crear referentes donde la mujer dirige a un hombre en un proyecto o escenario.

-Se notan sus ganas de hacer. No ha parado en 12 años, desde fundar la compañía de teatro, danza y música 'Les impúxibles', multitud de proyectos, cantautora...

-Sí, pero siempre teniendo en cuenta que si yo me he podido dedicar a la música es porque mi familia podía pagar las clases particulares, tener un piano en casa. Hay que ser consciente de que hay mucha gente que no puede tener esos privilegios. El trabajo que he hecho me ha abierto los ojos. Me dije 'usa esos privilegios. Úsalos'.

-Para quien aún esté indecisa o indeciso para acudir a su concierto, ¿qué atractivo van a encontrar?

-Yo siempre digo que mucha verdad y corazón. Lo hacemos desde el fondo de la entraña y no nos guardamos ni un poco. Salimos y lo damos todo. Hay mucha gente que me ha escuchado y me dice que no tiene nada que ver con un concierto en directo. Es otro viaje. Y cada uno de los conciertos son diferentes. La música está viva; porque nosotros estamos vivos y la cosa cambia en cada concierto.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía) 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkata Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10,

8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora,

13.05*, 18.10*, 19.10*

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de

10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*

16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*,

17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20,

14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40

cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40

hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.

Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 6.00 a 21.00 cada hora y a las

6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las

7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50,

16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30,

16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50,

16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mandiola (San Agustín, 3).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00:

DEBA



Un momento de la concentración que se llevó a cabo durante la mañana. :: FOTOS ANDER SALEGI



Las jóvenes estuvieron muy activas durante todo el día.



Alumnos de Luzaro colocaron delantales.



Escaparate vestido de morado.



El alumnado de Mendata realizó una particular coreografía.

Deba se tiñe de morado

La plaza de los Fueros acoge una numerosa concentración el Día Internacional de la Mujer

■ ANDER SALEGI

DEBA. Diversos actos se llevaron a cabo para festejar ayer el Día Internacional de las Mujeres. Deba al igual que otros lugares se sumó a esta fiesta y ayer, día grande, se llevaron a cabo numerosas actividades. Muchos establecimientos y vienendas mostraron en escaparates y balcones delantales morados con el lema 'Emakumeok planto'.

Por la mañana se dieron cita en la plaza de los Fueros un gran número de debarras. Medio centenar de alumnas de Mendata, antes de

llegar a la plaza hicieron un pasacalles con una pancarta en la que se podía leer 'Parekidetasuna! Planto'. Al mediodía, los alumnos del centro escolar Luzaro decoraron los alrededores de la plaza con delantales y después procedieron a bailar una coreografía del tema 'Zure burrua onartu' del grupo Gatibú.

Por la tarde, mucha gente se animó a salir a la calle y acudir a la concentración que se llevó a cabo bajo el lema 'Deban ere Emakumeok planto/Nosotras paramos'.

Los actos en torno al 8M finalizarán el domingo con una sesión de cuentacuentos sobre la igualdad. Estos cuentos estarán narrados por vecinos de la localidad y dirigidos a un público infantil. A las 17.00 horas les tocará el turno a los niños y niñas

de entre 3 y 7 años, para que una hora más tarde les toque a los niños y niñas de entre 7 y 12 años.

Euskal Jolas

El torneo Udaberri está llegando a su fin para los palistas del club Euskal Jolas. Esnaola y Aristi jugaron la semana pasada los cuartos de final de la modalidad de pala con pelota de goma. El tandem debarra se desplazó a Soraluze y allí dijeron adiós al torneo. Los de Euskal Jolas jugaron un buen partido, pero al final perdieron (25-20) y al ser eliminatoria a un partido no podrán continuar adelante en el torneo. Mañana les tocó jugar a los palistas con pelota de cuero. Beitia y Aristi jugaron la final de esta modalidad ante el Txost1 en el frontón de Altza a partir de las 11.00 horas.

ONDARROA

Histórica movilización de las mujeres y gran apoyo a la huelga

■ ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Varios centenares de mujeres salieron a las calles de Ondarroa como colofón a una jornada reivindicativa coincidiendo con el Día Internacional de la Mujer y bajo el lema 'Emakumeak planto', que contó también con un importante apoyo a la huelga feminista, especialmente en los sectores feminizados. Los actos celebrados fueron calificados por ELA y LAB como «históricos y sin precedentes». Tanto por la mañana como por la tarde fue masiva la participación en las movilizaciones celebradas. Tampoco faltó el ambiente festivo en un festival a cargo del

dúo Biren y la participación de la Andrabanda que llevó la alegría por las calles de la ciudad. Los actos prosiguen, hoy, con los bailes y un luch, en el hogar del jubilado, a partir de las 21.00 horas. La programación del área de Igualdad del Ayuntamiento y Etxelila se reanudarán el jueves día 15 con la representación de la pieza 'Errakalak gara. BERtsotan (BERritsuketan)'.

La puesta en marcha de una campaña contra los rumores machistas será seguida por otra de mujeres palestinas y el taller titulado 'Iodiaktibismo' que cerrarán el programa.



La concentración fue histórica en la Alameda de Ondarroa.

ERMUA

Concierto de Clara Peyá en el Ermua Antzokia

Se celebrará hoy viernes, a las 22.15 horas, con entradas a 10 euros

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. En el marco del programa de eventos del 8 de marzo, Día Internacional de las Mujeres, el Ermua Antzokia acoge hoy viernes la actuación de la pianista, cantante y compositora catalana Clara Peyá, una de las creadoras más originales y únicas de la escena musical.

Clara Peyá ha editado un total de siete discos bajo su nombre a lo largo de 12 años de carrera musical. El último, 'Oceanes', es un homenaje a las mujeres a través del agua. El agua es calma y furia, limpieza, purificación, el agua fluye, es profundidad, inmensidad, maternidad, nacimiento. Somos agua. En las mitologías griega y romana las Océanides eran unas ninfas, y cada una de ellas estaba asociada a una fuente, mar, río o lago. Yo he decidido convertir algunas de las mujeres que han pasado por mi vida en las Océanes, las mujeres del agua», declara la intérprete.

El concierto comenzará a partir de las 22.15 horas en el Ermua Antzokia. Las entradas están a la venta por 10 euros en Lobiano Kulturgunea, en los cajeros multiservicio de BBK, en la web de Kutxabank y, desde una hora antes del comienzo del espectáculo, en la taquilla del Antzokia.

to, 'Oceanes' es el primer disco de la pianista que introduce electrónica de textura y ambiente y se atreve a experimentar con el mundo del hip-hop.

«'Oceanes' es un homenaje a las mujeres a través del agua. El agua es calma y furia, limpieza, purificación, el agua fluye, es profundidad, inmensidad, maternidad, nacimiento. Somos agua. En las mitologías griega y romana las Océanides eran unas ninfas, y cada una de ellas estaba asociada a una fuente, mar, río o lago. Yo he decidido convertir algunas de las mujeres que han pasado por mi vida en las Océanes, las mujeres del agua», declara la intérprete.

El concierto comenzará a partir de las 22.15 horas en el Ermua Antzokia. Las entradas están a la venta por 10 euros en Lobiano Kulturgunea, en los cajeros multiservicio de BBK, en la web de Kutxabank y, desde una hora antes del comienzo del espectáculo, en la taquilla del Antzokia.